



Rapport annuel

Année financière 2022-2023

Mot du président du conseil d'administration

Le rapport annuel du club Oxygène est l'occasion de présenter toutes les activités réalisées au cours de l'exercice financier soit entre le 1^{er} septembre 2022 et le 31 août 2023. Prenons donc le temps de valoriser nos « bons coups ».

Les mesures sanitaires sont chose du passé, ou presque! De son côté, l'Automnale 2022 est demeuré en format « sacs à lunch » avec l'offre de 12 randonnées sans grand rassemblement. Au grand plaisir des membres, la Printanière 2023 a retrouvé le format en présentiel. Grâce au travail du comité organisateur des activités sociales, un lunch copieux sous forme de buffet attendait les membres après la randonnée. La Soirée des Fêtes a aussi été de retour au début décembre au bonheur de plusieurs membres.

Depuis 2022, plusieurs membres ont repris le goût de voyager. Que ce soit aux Îles de la Madeleine, au Maroc, en Sardaigne ou dans la région de Mégantic, certains membres ont découvert des sentiers et des paysages hors de la région de l'Outaouais.

Des ateliers en présentiel ont aussi été offerts au courant de l'année (p. ex., application « Maps.me » pour les téléphones intelligents et les tablettes, formation « Secourisme en milieu sauvage et éloigné »).

Le Club fonctionne grâce à l'implication de ses nombreux bénévoles. J'en profite donc pour remercier chaleureusement tous ceux et celles qui ont contribué à faire de l'année 2022-2023 une année bien remplie.

Enfin, un merci tout spécial à mes collègues du conseil d'administration pour leur engagement dans la bonne administration du Club.

Richard Lacasse

Président

Oxygène, club de randonnée de l'Outaouais

Structure et gouvernance

Conseil d'administration

• Président : Richard Lacasse

• Trésorière : Béatrice Podrez

• Directrice des sorties : Diane Cofsky

• Directeur du marketing et des communications : Jean Bartkowiak

• Secrétaire : Yvette LeBreton

Coordonnatrice du Comité organisateur des activités sociales

• Line Leclerc

Comptabilité

Suzanne Bisson

Vérification des produits et des charges

• Anne Brousseau

Faits marquants de l'année

Surplus budgétaire - plans de réduction

Le club Oxygène est en très bonne situation financière, voire trop bonne. Les règles fiscales encadrant les organismes sans but lucratif précisent qu'ils ne doivent pas accumuler un excédent de surplus année après année. Ainsi notre solde bancaire avoisine maintenant 60 000 \$.

Depuis plusieurs années, le conseil d'administration tente de trouver des activités pour tous pour réduire ce solde bancaire. Toutefois, l'accroissement du nombre des membres qui s'inscrivent au Club et qui renouvellent leur adhésion, combiner à une diminution importante des activités sociales au cours des deux dernières années ont continué d'avoir un effet positif sur nos finances.

Les membres du conseil d'administration ont adopté deux résolutions pour régler la situation. La première est de payer la prime de 10 \$ par membre pour la couverture d'assurance avec Rando Québec, et ce à compter du 1^{er} décembre 2023. Donc, les frais d'adhésion pour la prochaine année seront de 35 \$. Puisque nous sommes environ 700 membres, ça représente environ 7 000 \$. La deuxième est d'offrir la gratuité aux membres qui comptent plus de 10 ans d'ancienneté avec le Club puisque c'est un peu grâce à eux que ce surplus progresse depuis toutes ces années. Comme on compte actuellement 52 membres avec 10 ans et plus d'ancienneté, cela représente 1 820 \$. Ces deux résolutions seront revisitées annuellement.

Vous vous demandez pourquoi le 1^{er} décembre bien que l'exercice financier du Club débute le 1^{er} septembre? L'assurance de Rando Québec couvre la période du 1^{er} décembre au 30 novembre. En effet, les membres ont commencé à payer le 10 \$ pour l'assurance Rando Québec le 1^{er} décembre 2022; nous finirons donc l'année au 30 novembre 2023.

Les membres dont le renouvellement est dû en décembre recevront l'avis de renouvellement au début novembre. Nous vous recommandons d'attendre au 1^{er} décembre pour procéder à votre renouvellement à 35 \$.

Randonnées régulières

Au cours de la dernière année financière, 523 randonnées ont été organisées dans les rues de Gatineau ou sur les sentiers du parc de la Gatineau. En outre, une randonnée d'initiation est organisée tous les dimanches matin à 10 h à laquelle les gens du public (non-membres) sont cordialement invités. Chaque semaine, environ 200 personnes randonnent avec Oxygène.

Randonnées de grande envergure

Automnale 2022

Cet événement a eu lieu le 1er octobre 2022. En raison de la situation sanitaire, nous avons choisi de ne pas organiser le grand rassemblement qui a habituellement lieu à l'automne. Nous

avons préféré organiser douze (12) randonnées à différents endroits du parc de la Gatineau. Cette journée a été un franc succès et 152 membres y ont participé. Un goûter a été remis à chaque participants(tes).

Printanière 2023

Cet événement a eu lieu le 13 mai 2023. La situation sanitaire nous a permis d'offrir une activité en présentiel à la salle communautaire Tétrault.

Les randonnées ont eu lieu à la ferme Moore, soit à une courte distance du centre communautaire. Ce fut une découverte pour une grande majorité des membres présents. Le comité organisateur des activités sociales a présenté des plats préparés par un traiteur. Cent soixante-neuf membres étaient inscrits, mais 30 membres étaient absents ce qui représente 18 % d'absences. Par ce fait, il y avait beaucoup trop de nourriture. Les membres du CA ont décidé d'offrir la nourriture au Gîte Ami.

Traversée du parc de la Gatineau

Le 10 juin 2023, cinquante (50) membres d'Oxygène ont participé à une randonnée de 28,7 km à partir du P17 à Wakefield jusqu'au P5 au chemin Kingsmere. Les participants(es) avaient laissé leur véhicule au P5. Un autobus a amené les membres au point de départ de la randonnée.

Ateliers, cours et présentations

Atelier sur l'application GPS « Maps.me » pour téléphones intelligents et tablettes

Richard Lacasse et Yves Geoffrion ont offert un atelier sur l'application GPS « Maps.me » qui permet de télécharger des cartes, de suivre un parcours et de créer des points d'intérêt. Cette application est grandement utile en randonnée ou lors de voyage. L'atelier a eu lieu le 13 avril 2023 et 32 membres y ont participé.

Formation — Secourisme en milieu sauvage et éloigné

Le parc de la Gatineau étant un milieu forestier, les secouristes peuvent prendre un certain temps avant d'y rejoindre un(e) randonneur(euse) blessé(e). Pour cette raison, Oxygène croit qu'il est important que les organisateurs(trices) de randonnées du Club aient certaines connaissances en secourisme. Ainsi, une formation en secourisme en milieu sauvage et éloigné est habituellement offerte chaque année et le coût en est assumé par Oxygène. Ainsi, le 6 mai 2023, un représentant de RCRSecourismePlus a offert cette formation à quinze (15) membres d'Oxygène.

Voyages et séjours

Des voyages de randonnée ont été organisés aux endroits suivants :

- Îles de la Madeleine 5 au 14 septembre 2022
- Maroc 2 groupes 15 octobre au 2 novembre et 18 octobre au 5 novembre 2022
- Sardaigne 2 groupes 29 mars au 17 avril et 13 au 28 avril 2023

Assemblée générale annuelle

L'assemblée générale annuelle du Club a eu lieu le 8 novembre 2022 et 42 membres y ont assisté.

Statistiques







